

Épisode 4 d'ABSENCES

Références

ASSOCIATION CANADIENNE DES PROFESSIONNELS DE L'IMMERSION. *Rapport de l'étude sur la pénurie du personnel enseignant en IF et FLS* — Mise en contexte, 2021.

[<https://www.acpi.ca/wp-content/uploads/2022/01/FR-Résumé-de-l'étude.pdf>]

ASSOCIATION CANADIENNE DES PROFESSIONNELS DE L'IMMERSION. *Rapport de l'étude sur la pénurie du personnel enseignant en IF et FLS* — Rapport de l'étude, 2021.

[https://www.acpi.ca/wp-content/uploads/2021/11/Socius_%C3%89tude-P%C3%A9nurie_IF-et-FLS_2021-11-02_avec-questionnaire-1.pdf]

CANADIAN PARENTS FOR FRENCH. French as a Second Language Enrolment Statistics — 2018-2019 to 2022-2023.

[https://cpf.ca/wp-content/uploads/CPFNet_2025_EnrolementStats_v4_DIGITAL.pdf] (en anglais seulement)

CONFÉRENCE DES ASSOCIATIONS FRANCOPHONES D'ÉDUCATION. *Déclaration de Québec sur la pénurie de personnel enseignant*, 2024.

[<https://aefo.on.ca/wp-content/uploads/2024/11/CAFE-Declaration-commune-Version-sans-la-section-des-signatures.pdf>]

FÉDÉRATION CANADIENNE DES ENSEIGNANTES ET DES ENSEIGNANTS. *La structure des systèmes d'éducation au Canada*, coll. Portraits de l'éducation, 2020.

[<https://publications.ctf-fce.ca/products/portraits-de-leducation-1-la-structure-des-systemes-deduction-au-canadafrench-only>]

FÉDÉRATION CANADIENNE DES ENSEIGNANTES ET DES ENSEIGNANTS. Parachute — Enquête pancanadienne auprès du personnel de l'éducation. Résultats par langues officielles, 2024.

[https://www.ctf-fce.ca/wp-content/uploads/2024/11/Parachute_Fall-2024_Language-segment-report-4.pdf]

FÉDÉRATION CANADIENNE DES ENSEIGNANTES ET DES ENSEIGNANTS. « Selon une récente enquête, plus de 90 % des élèves du Canada ressentent les effets de la crise qui secoue le milieu de l'éducation », communiqué du 13 janvier 2025.

[<https://www.ctf-fce.ca/fr/enquete-fait-ressortir-personnel-de-leducation-au-canada/>]

PATRIMOINE CANADIEN. Tableau de bord des communautés de langue officielle en situation minoritaire.

[<https://experience.arcgis.com/experience/ede47be0589b4f678feccd11e2eff5852/page/Tableau-de-bord>]

Épisode 4 d'ABSENCES

RADIO-CANADA, « 897 000 enfants canadiens admissibles à l'éducation dans une langue officielle minoritaire », article de Simon Deschamps publié le 30 novembre 2002.

[<https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/1937349/langue-education-minoritaire-francophonie-statistiques-recensement>]

RADIO-CANADA. « Les inscriptions sont en hausse dans des écoles francophones », article de Flore Tamko Mbensi publié le 27 novembre 2024.

[<https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2122976/nombres-eleves-ecoles-francophones-alberta>]

RADIO-CANADA, « Le nombre de profs non légalement qualifiés au Québec se chiffre par milliers », article de la Presse canadienne publié le 11 janvier 2025.

[<https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2132041/quebec-nombre-profs-non-legalement-qualifies-milliers>]

RÉSEAU ÉDUCATION ET SOLIDARITÉ. *Baromètre I-BEST 2023*.

[<https://www.educationsolidarite.org/barometre-i-best-2023/>]

UNESCO. *Le Monde a besoin de près de 69 millions de nouveaux enseignants pour atteindre les objectifs de l'Agenda éducation 2030*, 2016.

[https://unesdoc.unesco.org/ark:/48223/pf0000246124_fre]

UNESCO. *Rapport mondial sur les enseignants : remédier aux pénuries d'enseignants et transformer la profession*, 2024.

[<https://www.unesco.org/fr/articles/rapport-mondial-sur-les-enseignants-remedier-aux-penuries-denseignants-et-transformer-la-profession>]